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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 
“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del  día de hoy se publica la nota “Estudio sobre la incidencia de neoplasia intraepitelial anal en hombres que 
tienen sexo con hombres” en la cual se informa que Víctor Hugo Morales de la Rosa, maestrante en investigación clínica del 
posgrado de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ha presentado un 
protocolo de investigación acerca de la “incidencia de neoplasia intraepitelial anal en hombres que tienen sexo con hombres 
VIH positivos y negativos”, en la que se propone realizar historias clínicas, exploración física y toma de muestras 
intraanales, entre hombres que tienen sexo con hombres, no importa su edad. En el protocolo de la investigación se 
menciona que “la infección por el virus del papiloma es la infección de transmisión sexual más común que existe en el 
mundo”, 80 por ciento de la población sexualmente activa está en riesgo de adquirirla y su presencia se asocia con 
complicaciones muy importantes de salud, como cáncer de cervix, vagina, pene y ano. 
La Jornada Morelos, (Miguel Melo). 
http://www.lajornadamorelos.com/especiales/la-uaem-en-la-jornada-morelos/79403-estudio-sobre-la-incidencia-de-
neoplasia-intraepitelial-anal-en-hombres-que-tienen-sexo-con-hombres 
 
“Será Cuernavaca sede de Urgencias” 
Cuernavaca será sede del Congreso Nacional de Urgencias Médicas que se celebrará el próximo mes y que organiza la 
Cruz Roja en la entidad, informó el coordinador de Servicios Médicos del área de urgencias, Josué Larios. Explicó que el 
congreso se desarrollará del 15 al 17 de octubre, en él se hablará de las urgencias médicas con exposiciones de médicos 
de talla nacional e internacional. 
Diario de Morelos, p.5, (Brenda Ramírez). 
 

Nacional: 
 
“Invierte la UNAM $638 millones para renovación” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) invirtió 638 millones de pesos para programas de renovación, 
mantenimiento y obras en todas sus escuelas, facultades, institutos y centros de investigación en el periodo 2008-2009. La 
mayoría de estas obras se realizaron con recursos del presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados para el ejercicio 
2009, que ascendió a 21 mil 337 millones 73 mil 934 pesos. Sin embargo, para el último cuatrimestre del año el gobierno 
federal decidió recortar en uno por ciento el presupuesto universitario, lo que equivalió a 214 millones, esto es, casi la 
tercera parte de lo que la institución invirtió en el Programa de Renovación de Infraestructura. 
La Jornada, (Emir Olivares). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=sociedad&article=043n2soc 
 
“Comenzará la CNTE elaboración de antologías de historia y ciencias” 
Representantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acordaron iniciar los trabajos 
académicos requeridos para elaborar antologías de historia y ciencias naturales de sexto de primaria, a fin de sustituir los 
nuevos libros de texto, cuyos contenidos son equívocos y alejados de las bases científicas, según dictámenes de expertos. 
Hay alumnos que sólo estudiarán la primaria y la única información que tendrán es la de 6 años de escolaridad, la cual 
además estará distorsionada, advirtió Pedro Ramírez Vázquez, representante del movimiento democrático del valle de 
México. En Huauchinango, Puebla, el pleno de dirigentes sindicales del comité ejecutivo nacional democrático del sindicato 
magisterial, integrado por la disidencia, determinó continuar con la construcción de la propuesta alternativa de educación, 
dentro de la cual se encuentra la iniciativa de elaborar dichas antologías, ante lo mal que están los textos de primero y 
sexto, con los que inició la Reforma Integral de Educación Básica (RIEB). 
La Jornada, (Karina Avilés). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=sociedad&article=043n1soc 
 



SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Ha disminuido la incidencia de los casos de dengue en Cuautla” 
Se fortalecen las acciones para prevenir el dengue, se anunció, luego de que en la ciudad de Cuautla 109 instituciones 
educativas fueron pre-certificadas como “Escuelas limpias y libres de criaderos del mosquito transmisor del dengue”. María 
Luisa Gontes Ballesteros informó que actualmente en el municipio de Cuautla sólo se han contabilizado 42 casos de dengue 
en lo que va del año, lo que relacionó con el importante trabajo de prevención y control del dengue que se ha realizado de 
manera conjunta con el ayuntamiento. Y dijo que lo anterior se suma a las instrucciones del gobierno estatal en el sentido de 
“no bajar la guardia” para evitar más brotes. Apuntó que si bien en el año 2008 este municipio ocupó uno de los principales 
lugares en incidencia de casos, este año su gobierno y la ciudadanía se han destacado por su participación activa, lo que se 
ha traducido en una reducción muy significativa en la incidencia de casos en la región Oriente y en el estado en general. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79388-ha-disminuido-la-incidencia-de-los-casos-de-
dengue-en-cuautla 
Diario de Morelos, p.3, (DDM Redacción). 

 
“Supervisan seguridad en guarderías” 
Con la finalidad de proteger a los niños de estancias infantiles que apoya la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en un 
tercer brote de la influenza, la delegación federal puso en marcha una estrategia de limpieza en cada una de las 208 
estancias infantiles para evitar el contagio en los espacios que albergan a un promedio de 6 mil niños para su cuidado y 
alimentación. El titular de la delegación en Morelos, Oswaldo Castañeda Barrera, refirió que personal capacitado del 
programa de Estancias Infantiles que coordina en el estado Alejandro Cuevas, realizan supervisiones diarias de limpieza 
con la finalidad de que estén debidamente protegidas. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79390-supervisan-seguridad-en-guarderias 

 
Nacional: 
 
“Suman 26 muertos por el calor este año: Ssa” 
La Secretaría de Salud informó que 26 personas han muerto este año a consecuencia del calor en Baja California, Baja 
California Sur, Coahuila, Sinaloa, Tamaulipas y Sonora; mientras, en Hermosillo, capital de esta última entidad, las lluvias y 
granizadas de la noche del sábado y la madrugada del domingo causaron inundaciones hasta de un metro de alto en al 
menos 40 casas, mientras los vientos derribaron postes, árboles y anuncios espectaculares. 
La Jornada, (Varios). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=estados&article=041n7est 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Industria del azúcar, altamente redituable”  
La incertidumbre y creciente alza en el precio del kilogramo de azúcar que se está dando en el mercado nacional es 
consecuencia de la especulación generada por los mismos industriales del ramo, ya que la producción nacional fue arriba de 
los cinco millones de toneladas y la demanda del mercado es de 4.5 millones de toneladas, aseveró el secretario general de 
la Unión Nacional de Productores de Caña de la CNC, Amado Orihuela Trejo. Quien también como presidente de la Unión 
Local de Productores de Caña de la CNC en la zona de abasto del Ingenio Emiliano Zapata, advirtió que son los industriales 
quienes no han cumplido con lo que les marca la ley de exportar que son del orden de las 500 mil toneladas, por lo que se 
estima que hay un remanente de 500 mil a 700 mil toneladas, sin embargo se especula que no hay azúcar para el consumo 
interno. Entrevistado en el marco de una reunión efectuada con los productores y campesinos de la zona Sur y Poniente del 
estado para dar a conocer la situación de la gramínea en el mercado nacional, el dirigente fue claro al señalar "el 
acaparamiento que llevan a cabo estos empresarios está provocando una incertidumbre en la ciudadanía y el sector 
cañero". 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1333053.htm 
 



“Evalúan daños causados por lluvia en el campo” 
El secretario estatal de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) Bernardo Pastrana Gómez, reiteró que ante las constantes 
lluvias que han azotado al estado, la dependencia que encabeza realiza un trabajo de inspección directa en parcelas con el 
acompañamiento de comisariados ejidales y productores y un monitoreo constante de las áreas en el cultivo, del maíz 
principalmente, que presentan una posible afectación por la llegada de lluvias tardías. Mediante un trabajo coordinado entre 
la Sedagro, Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap), el Comité Estatal de Sanidad Vegetal del Estado de Morelos 
(Cesvmor), Productores y Comisariados Ejidales, se realiza la supervisión e inspección del cultivo del maíz, en áreas que 
presentan una posible afectación. Para ello se cuenta con dos brigadas de inspección, integradas por técnicos del Comité 
Estatal de Sanidad Vegetal y de la Dirección General de Agricultura, el mismo secretario de Desarrollo Agropecuario se ha 
sumado a la verificación en más de 10 localidades ubicadas en los municipios, detalló que se está utilizando la información 
generada por la Red de Estaciones Agroclimáticas y los Sistemas de Información Geográfica, con lo que se determinaron 
las zonas de más baja precipitación registradas para este año 2009. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79389-evaluan-
danos-causados-por-lluvia-en-el-campo 

 
Nacional: 
 
“Dejaron de pagar tarjetas de crédito 3.5 millones de mexicanos en 6 meses” 
Durante la primera mitad del año casi 3.5 millones de mexicanos dejaron de pagar sus tarjetas de crédito bancarias, 
revelaron la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y el Banco de México (BdeM). En tanto, los adeudos que 
dejaron de pagarse en el segmento del llamado dinero plástico sumaron 30 mil 660 millones de pesos hasta julio pasado, 
según los reportes oficiales. El saldo de los recursos declarados en moratoria se incrementó 3 mil 641 millones de pesos, 
13.5 por ciento en forma anualizada, respecto del nivel alcanzado en julio de 2008, cuando los adeudos de tarjeta de crédito 
que no habían sido cubiertos llegaron a 27 mil 19 millones de pesos. 
La Jornada, (Víctor Cardoso). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=economia&article=021n1eco 
 
“Impuestos a servicios de telecomunicaciones afectarán a usuarios con menos ingresos: CIU” 
La aplicación de nuevos impuestos a los servicios de telecomunicaciones afecta más a quienes usan más esos servicios y 
no a quienes tienen mayores ingresos, lo que derivará en una reducción de su uso y contratación, advirtió la consultoría 
especializada The Competitive Intelligence Unit (CIU), al destacar que un impuesto mal diseñado también alterará la 
equidad y eficiencia de la política fiscal, al limitar el potencial de crecimiento de la industria de las telecomunicaciones. 
Destacó que la industria de las telecomunicaciones en México ha tenido crecimiento continuo, así como su participación en 
la economía, pues en 1990 aportó aproximadamente uno por ciento del producto interno bruto (PIB), mientras para 2009 
llegará cerca de 5 por ciento; además, puntualizó, es necesario considerar que queda amplio margen de maniobra para 
maximizar sus beneficios sociales al incrementar la cobertura y calidad, siempre y cuando vaya acompañado de una óptima 
política fiscal. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=economia&article=021n2eco 
 
“Caen en verano viajes foráneos de mexicanos” 
Durante las vacaciones de verano, el turismo nacional no logró los niveles registrados en el mismo periodo de 2008 y el 
número de mexicanos que salieron al extranjero cayó a una tasa anual de 11.4 por ciento. Según un reporte de la actividad 
turística difundido por la Secretaría de Turismo, el número de turistas nacionales que buscaron hospedaje en hoteles 
descendió a 6.4 millones de personas en julio; es decir, una diferencia de 1.7 por ciento respecto a los 6.6 millones del año 
pasado. Según el reporte de la Sectur el flujo de visitantes hacia el exterior, entre turistas con pernocta y excursionistas, 
tuvo variación negativa de 11.4 por ciento a 8.1 millones, la salida más baja para un mes de julio en al menos cuatro años. 
En 2008 las salidas al extranjero alcanzaron 9.2 millones de visitantes. 
La Jornada, (Julio Reyna Quiroz). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=economia&article=022n1eco 
 
“El CEESP calcula en $400 mil 110 millones el déficit público para 2010” 
El boquete en las finanzas públicas ascendería a 400 mil 110 millones de pesos para el próximo año si se incluyen los 
pasivos contingentes, como el rescate carretero, bancario y la deuda en Pidiregas, sostuvo el Centro de Estudios 
Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo precisó que con ello el déficit real pasaría de 2.5 a 3.1 por ciento del 
producto interno bruto (PIB) y alertó sobre el "peligro que existe al contratar mayor deuda, sobre todo si no se tiene un plan 
multianual que permita regresar al equilibrio fiscal". 
La Jornada, (Juan Carlos Miranda). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=economia&article=023n1eco 
 



“En 2010 la SCT tendrá 25% menos recursos para programas carreteros” 
El año próximo la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) tendrá 25 por ciento menos recursos para el 
desarrollo de infraestructura carretera, a pesar de que es una de las actividades contracíclicas a las que más le ha apostado 
el gobierno federal. El subsecretario de Infraestructura, Óscar de Buen, señaló que de los 12 mil millones de pesos que se 
recortaron este año a la dependencia 8 mil 500 millones afectaron el programa carretero; aun así anunció que esperan 
terminar 2009 con el lanzamiento de la licitación del paquete carretero de Michoacán, y adjudicar los del Pacífico Norte, 
Pacífico Sur y Noreste. 
La Jornada, (Miriam Posada García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=economia&article=024n1eco 
 
“Regresivo, el incremento de impuestos que se propone aplicar a la cerveza: Canicerm” 
La propuesta de incrementar los impuestos para la cerveza, planteada en el paquete económico 2010, fue calificada de 
"regresiva, desmesurada, inequitativa y perjudicial" por la Cámara Nacional de la Industria Cervecera (Canicerm). Alertó que 
de aprobarse la iniciativa del presidente Felipe Calderón "los incrementos de impuestos afectarán en mayor medida a los 
sectores de menores recursos", porque se trasladarán a productos de consumo generalizado como alimentos, bebidas y 
telecomunicaciones. Sobre los impuestos para la cerveza, la Canicerm explicó que habrá "un impacto de 11 por ciento para 
el consumidor" si se autoriza el incremento de 25 a 28 por ciento al impuesto especial sobre producción y servicio (IEPS) y 
el llamado gravamen contra la pobreza, con el que se pretende tasar en 2 por ciento cualquier producto y servicio, en el 
contexto de una inflación prevista en 5 por ciento. 
La Jornada, (Susana González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=economia&article=025n1eco 
 
“Caen 45% las exportaciones a Latinoamérica” 
Las exportaciones de México a países de América Latina cayeron más que sus ventas totales al exterior durante el primer 
semestre de 2009, reportó la Asociación Latinoamericana de Integración (Aladi). El comercio exterior de México, indicó, se 
caracterizó por "una contracción muy significativa de las exportaciones, de 41 por ciento", para los primeros meses de 2009, 
respecto al mismo periodo de 2008. Sin embargo, en las ventas a países miembros de la Aladi se registró una caída mayor 
en términos porcentuales, de 45 por ciento, pero hubo casos donde el descenso fue todavía más profundo, precisó el 
organismo. 
La Jornada, (Susana González). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=economia&article=025n2eco 
 
“Impulsarán para 2010 feria turística en México” 
La Feria Internacional de Turismo en América (FITA), coordinada en un esfuerzo conjunto entre los sectores gubernamental 
y privado, se realizará en la Ciudad de México durante los festejos del Bicentenario de Independencia en 2010. El evento 
pretende buscar la participación del mercado internacional con el fin de impulsar la economía y el crecimiento de la industria 
del sector turístico en la capital mexicana, afectada por la crisis económica mundial y el brote del virus de influenza humana. 
Diario de Morelos, p.17, (Notimex). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Buscan a joven universitario desaparecido desde el 8 de julio en norte de Cuernavaca” 
Familiares desesperados por la desaparición de su hijo Carlos Alberto Mendoza Peralta, de 21 años de edad -desde el 
pasado 8 de julio de este año- pidieron la colaboración de vecinos de la zona norte de Cuernavaca, principalmente de las 
colonias Santa María Ahuacatitlán, Buenavista y Universidad, toda vez que el universitario presenta problemas de salud y 
requiere de tratamiento médico. Luego de que en los últimos días el joven ha sido visto deambular por dichas colonias los 
padres pidieron la colaboración de los vecinos para dar con su hijo, mismo que mide un metro 65 centímetros de estatura, 
delgado, piel clara, “porque la autoridad tanto municipal como estatal por más que hemos pedido su apoyo han hecho caso 
omiso para dar con su paradero”. José Mendoza Jiménez, padre del joven dijo que su hijo era estudiante de la facultad de 
Biología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, “no tenía problemas de salud hasta una semana antes del 8 de 
julio, empezó con dolores de cabeza, y estando ya en los laboratorios simplemente desapareció”. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/79387-buscan-a-joven-universitario-desaparecido-desde-el-8-
de-julio-en-norte-de-cuernavaca 
 



“Presupuesto realista para 2010: Adame C.” 
Un paquete económico con alto contenido social y que responda a los grandes retos que se vislumbran para el 2010, al dar 
prioridad a la atención de las necesidades básicas de los morelenses, es el que el Poder Ejecutivo presentará a los 
diputados del Congreso del Estado para su aprobación, adelantó el gobernador Marco Adame Castillo. El mandatario estatal 
mostró su confianza en que mediante el consenso con los integrantes de la LI Legislatura, se alcanzará un presupuesto 
acorde a las dificultades que se han anunciado en materia económica, y que obligan a destinar los recursos adonde se 
generen mayores oportunidades de desarrollo y crecimiento del estado. Marco Adame dijo que lo que estarán recibiendo el 
próximo 1 de octubre los legisladores locales, será un paquete que se integra con lo que Morelos como entidad federativa 
podrá hacer con recursos propios, pero sobre todo, con lo que se obtenga del presupuesto presentado por el gobierno del 
Presidente Felipe Calderón, mismo que está siendo revisado por la Cámara de Diputados en el Congreso de la Unión. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1332875.htm 
 
“Apoyará gobierno de Xochitepec con 10 mil pesos a damnificados” 
Integrantes del Cabildo del gobierno de Xochitepec aprobaron apoyar con 10 mil pesos a cada una de las familias 
damnificadas por el desbordamiento el río Apatlaco el pasado 14 de septiembre, informó el regidor de Bienestar Social, 
Ricardo Colín García. La madrugada del pasado 14 de septiembre, las intensas lluvias provocaron el desbordamiento del río 
Tetlama, afectando a 14 familias de la colonia Tres de Mayo, perteneciente a la comunidad de Alpuyeca. En su momento, el 
alcalde de Xochitepec, Basiliso Miranda Román, informó que las familias afectadas le solicitaron su apoyo para recuperar 
los bienes que perdieron, por lo que manifestó que en sesión de cabildo determinarían cuánto dinero pueden destinar a 
cada una de las familias damnificadas, para que puedan recuperar algunos enseres domésticos. 
El Sol  de Cuernavaca, (Jessica Arellano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1332856.htm 
 
“Paran construcción de colector de aguas negras” 
Cinco colonias del sur de Jiutepec, en los límites con Emiliano Zapata, se movilizaron ayer domingo para clausurar las obras 
de construcción de un colector de aguas negras que presuntamente tiene sólo el objetivo de favorecer a una empresa 
privada que ha proyectado un nuevo fraccionamiento de interés social en la colonia Joya del Agua. Decenas de personas de 
varias colonias ubicadas en la parte sur de Jiutepec, cerca de Calera Chica, y el municipio vecino, Emiliano Zapata, desde 
temprano decidieron iniciar una fuerte lucha contra la construcción de un colector de aguas negras, principalmente porque 
no representa beneficios para las comunidades de la zona, sino todo lo contrario, problemas por el aumento de las aguas 
residuales. Los trabajadores de la empresa constructora que empezó a abrir las zanjas y a tender los tubos debieron salir 
huyendo ayer de la Joya del Agua, y llevarse la maquinaria, por la protesta social, ya que los vecinos consideran que no se 
va a beneficiar a sus colonias, sino a un fraccionamiento, del cual no tienen información, sólo saben que ya construyeron 
una caseta de vigilancia, están emparejando el terreno y nadie sabe cuántas casas se van a edificar. 
El Sol de Cuernavaca, (Andrés Lagunas). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1332873.htm 
 

Nacional: 
 
“Recuperó la SFP $2 mil 100 millones” 
De enero a junio de este año la Secretaría de la Función Pública (SFP) recuperó 2 mil 100 millones de pesos, como 
resultado de los programas anuales de auditoría y control que ejerce en las más de 245 dependencias y entidades de la 
administración pública federal. Dicho monto fue superior a 5 mil 295 millones de pesos en el lapso comprendido de 2007 a 
julio pasado, indica la dependencia en su más reciente informe de actividades. Los costos de auditoría, indica, se han 
mantenido constantes entre 2008 y 2009, al pasar de mil 800 millones de pesos a mil 900 millones en ese lapso. 
La Jornada, (Elizabeth Velasco). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=politica&article=010n2pol 
 
“Solicita la PGR protección de la justicia federal contra el IFAI” 
La Procuraduría General de la República (PGR) solicitó al Poder Judicial de la Federación el amparo contra una resolución 
del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) que le ordena dar a conocer si ex procuradores como el 
general Rafael Macedo de la Concha y Eduardo Medina Mora, así como el actual secretario de Seguridad Pública (SSP) 
federal, Genaro García Luna, fueron sometidos a exámenes de confianza para ocupar el cargo. Luego de perder 
jurídicamente ante el IFAI en dos ocasiones, la Dirección General de Asuntos Jurídicos de la PGR buscó, mediante un juicio 
en materia administrativa, que se declarara nula la determinación que ordena la entrega de los oficios que acreditan que 
diversos funcionarios y ex funcionarios de la PGR fueron sometidos a pruebas poligráficas, toxicológicas, de entorno 
patrimonial, médicas y sicológicas. 
La Jornada, (Gustavo Castillo García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=politica&article=012n1pol 
 



“Emite la CNDH un exhorto sobre queja de periodistas” 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió la recomendación 57/2009, en la que destaca que los 
periodistas Miguel Badillo, Ana Lilia Pérez, Marcela Yarce y Nidia Efremy, así como otros integrantes de la revista 
Contralínea, fueron víctimas de acoso judicial y de irregularidades administrativas cometidas por personal del juzgado 
decimotercero de lo civil, en Guadalajara, Jalisco. También sostiene la comisión que los comunicadores mencionados fueron 
víctimas de la aplicación de procedimientos y criterios poco transparentes y discrecionales por servidores de la empresa 
Petróleos Mexicanos (Pemex), en el veto de la contratación de publicidad oficial y en la concertación de entrevistas con 
funcionarios de esa paraestatal. 
La Jornada, (De la Redacción). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=politica&article=012n2pol 
 
“Crece clamor de no ratificar a Chávez Chávez” 
Arturo Chávez Chávez comparece hoy ante senadores, mientras crecen las voces de juristas y defensores de derechos 
humanos que piden a los legisladores que no se le ratifique, ya que incluso existen recomendaciones de organismos 
nacionales e internacionales que exigen sancionarlo por la "negligencia y omisión" con que actuó en el caso de los 
asesinatos de mujeres en Ciudad Juárez, Chihuahua. Los integrantes del consejo de la Comisión de Derechos Humanos del 
Distrito Federal, así como el jurista Miguel Carbonell, del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, exhortaron al 
Senado a realizar "un análisis exhaustivo del nombramiento, a fin de cumplir con la obligación constitucional de velar por la 
preservación de la legalidad y la justicia". Amnistía Internacional dio a conocer un informe el 11 de agosto de 2003, en el que 
advirtió sobre "un modelo de intolerable negligencia" en la administración de Chávez Chávez quien comparecerá este lunes 
ante las comisiones dictaminadoras y un día después, el martes, su nombramiento podría ser votado por el pleno. 
La Jornada, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=politica&article=013n1pol 
 
“Propone Felipe Calderón destinar menos recursos al sector salud” 
El gobierno de Felipe Calderón pretende que para 2010 el presupuesto de Laboratorios de Biológicos y Reactivos de 
México, SA de CV (Birmex) sea de sólo 100 millones de pesos, 133 millones menos que lo autorizado para el año en curso, 
aun cuando entre sus prioridades está construir la infraestructura necesaria para producir la vacuna contra la influenza. El 
plan tiene un costo de mil 144 millones 950 mil 220 pesos, de los cuales mil 200 millones se obtendrán, de acuerdo con el 
proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), de uno de los fideicomisos que administra el gobierno federal, 
y no de los recursos que se quiere recaudar vía incremento de impuestos. En la propuesta enviada a la Cámara de 
Diputados para la Secretaría de Salud, se establece que para 2010 únicamente se aplicarán 524 millones en el desarrollo de 
los laboratorios y la vacuna, pues al concluir 2009 se invertirán 371 millones 144 mil 505 pesos. El resto se aplicará en 2011. 
La Jornada, (Enrique Méndez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=sociedad&article=042n1soc 
 
“Pide Córdova a diputados clemencia al aprobar presupuesto para el rubro” 
El titular de la Secretaría de Salud (Ssa), José Ángel Córdova, pidió clemencia a los diputados federales, para que aprueben 
un presupuesto por el cual se refuercen acciones de prevención y combate a enfermedades como la influenza A/H1N1. 
Hemos hecho ya más de 65 mil pruebas (para detectar influenza) en todo el país; cada una de ellas vale mil 500 pesos, 
además del costo de medicamentos y el de las vacunas, por lo cual estamos pidiendo clemencia a nuestros queridos 
diputados, para que nos veamos beneficiados en el próximo presupuesto para 2010, porque esto se hace sólo con recursos, 
dijo en gira de trabajo por Culiacán, Sinaloa, donde inauguró el Laboratorio Estatal de Diagnóstico de la Influenza A/H1N1, 
uno de los cinco que funcionan en México. 
La Jornada, (Gabriel León). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=sociedad&article=042n2soc 
 
“Acuerdan AN y PRD alianza contra el tricolor en Oaxaca” 
Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) formalizaron este domingo un acuerdo a fin de 
formar una alianza opositora para enfrentar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la elección de gobernador de 
Oaxaca, que se disputará en 2010. En conferencia de prensa, el dirigente estatal del PAN, Carlos Moreno Alcántara, y el del 
PRD, Amador Jara Cruz, dijeron que ambos partidos tienen el compromiso de construir en Oaxaca una gran alianza 
opositora al régimen actual, la cual construirá un proyecto de transición democrática que trascienda los intereses personales 
y de grupo o partido, de tal manera que garantice un cambio en la manera de gobernar, respetando las leyes y a los 
ciudadanos. 
La Jornada, (Octavio Vélez). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=estados&article=040n1est 
 



“Alertan profesores de Guanajuato sobre retroceso en educación sexual” 
El giro en la educación sexual en Guanajuato, cuyo gobierno promueve el matrimonio y la abstinencia para prevenir 
embarazos y enfermedades venéreas, puede empeorar lo que trata de evitar, advirtieron profesores de secundaria. La 
Secretaría de Educación de Guanajuato (SEG) retiró de las escuelas secundarias los libros de biología distribuidos por la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), que contenían información científica sobre sexualidad e igualdad de género. 
Cuando los adolescentes no tienen buena educación sexual buscan en Internet, en la calle o la televisión, y si el nuevo libro 
elimina los conocimientos científicos expuestos conforme a normas internacionales, corren el riesgo de procrear o contraer 
enfermedades venéreas, observaron Hermenegildo Baeza Aguayo y Jorge Gómez Salazar, director de la secundaria 10 y 
profesor de ciencias naturales de la 45, respectivamente. Diversos especialistas han señalado que el libro de biología del 
ciclo escolar 2009-2010 editado por la SEG y avalado por el gobierno panista de Guanajuato rechaza prejuiciosamente la 
homosexualidad, la masturbación, el aborto y el uso de anticonceptivos. 
La Jornada, (Carlos García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=estados&article=041n1est 
 
“Se van diputados con $32.3 millones” 
El próximo viernes, cuando concluya la actual Legislatura estatal, los 36 diputados salientes recibirán en total 32 millones 
335 mil 200 pesos, suma que incluirá aguinaldos, prima vacacional, fondo de ahorro e intereses que este último concepto 
generó en tres años. Cada legislador recibirá 139 mil 900 pesos sólo por aguinaldo, otros 9 mil 800 por prima vacacional y 
374 mil 500 por fondo de ahorro, entre otros conceptos. El panista Antonio Obregón, presidente de la Comisión de 
Administración del Congreso, sostuvo que las aportaciones sobre los ahorros no son un bono; sin embargo Miguel Chávez 
Guzmán, presidente de la asociación Ciudadanos en Movimiento para el Desarrollo, señaló que las percepciones de los 
legisladores son una burla. Que me digan en qué caja de ahorro de una empresa le dan al trabajador un rendimiento de 
ciento por ciento. 
La Jornada Morelos, (Carlos García). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=estados&article=041n3est 
 

Internacional: 
 
“Costará 18 millones de dólares reforzar la seguridad en torno a la cumbre del G-20” 
La ciudad de Pittsburgh, sede de la reunión del G-20, a realizarse el 24 y 25 de septiembre, ha reforzado su seguridad con 
la llegada de miles de agentes de policía, mientras los grupos altermundistas y pacifistas se preparan para marcar con su 
presencia el cónclave de las naciones más poderosas. Los manifestantes tienen previsto protestar contra "la manera 
antidemocrática con la que el G-20 toma las decisiones que afectan a más de 6 mil millones de habitantes en el planeta". 
Los líderes mundiales se reúnen en esta ciudad estadounidense, cuna de la industria del acero, y a pesar de que se espera 
que la mayoría de las protestas sean pacíficas, el alcalde, Luke Ravenstahl, no quiere correr riesgos. 
La Jornada, (Afp). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=economia&article=027n1eco 
 
“Recurre Obama a intensa campaña televisiva para impulsar su reforma al sector salud” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, lanzó una intensa campaña de prensa este domingo, en un intento por 
que más ciudadanos respalden su reforma del sistema de salud, proyecto que está convencido de empujar con su partido 
no obstante la resistencia republicana. Obama se presentó en las cadenas ABC, NBC, CBS, CNN y el canal en español 
Univisión para promover la reforma; insistió en que no elevará los impuestos a la clase media, como afirman los críticos, y 
subrayó que los inmigrantes indocumentados puedan beneficiarse con esta iniciativa. La prensa escrita estadounidense se 
preguntó si el presidente no exagera en su presencia mediática. "¿Cuánto Obama es mucho Omaba?", preguntó el New 
York Times al comentar la "omnipresencia" del jefe de la Casa Blanca. 
La Jornada, (Reuters, Afp y Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=mundo&article=032n1mun 
 
“Desalojan del consulado hondureño en Los Ángeles a personal del gobierno de facto” 
Personal del Departamento de Estado pidió a funcionarios del consulado de Honduras en Los Ángeles, nombrados por el 
gobernante de facto, Roberto Micheletti, que desalojaran las instalaciones, tras haber despojado a los representantes 
designados por el presidente constitucional Manuel Zelaya. En una acción que se sumó a otras acciones de Estados Unidos 
para presionar a los golpistas, el jueves 17 de septiembre se presentaron funcionarios del Departamento de Estado en el 
edificio consular hondureño para indicar a los diplomáticos designados por el gobierno de facto que carecían del 
reconocimiento de Washington. 
La Jornada, (Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2009/09/21/index.php?section=mundo&article=033n2mun 

 


